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Solenidade em Comemoração aos 120 Anos da Amizade Japão-Brasil 

Hangar Centro de Convenções & Feiras da Amazônia, Belém, Pará 

30 de maio de 2015 

 

Saudações do Embaixador do Japão no Brasil 

 

 

Excelentíssimo Governador do Estado do Pará, Sr. Simão Jatene,  

Excelentíssimo Presidente da Assembléia Legislativa do Pará, Sr. Márcio Miranda,  

Excelentíssimo Prefeito de Belém, Sr. Zenaldo Coutinho, 

Presidente da Associação Pan Amazônica Nipo-Brasileira, Sr. Yuji Ikuta,   

A todos os presentes. 

 

 Sou Kunio Umeda, embaixador do Japão no Brasil. Agradeço pela realização 

da cerimônia tão maravilhosa como o representante do governo japonês. Agradeço 

também ao Governador, Simão Jatene por ter condecorado há pouco tempo as 

empresas japonesas e as da comunidade japonesa que fez a grande contribuição ao 

Estado do Pará.  

 

        Neste ano de 2015, comemoramos os 120 anos da Amizade Japão-Brasil. 

Assim, estamos realizando a presente solenidade com a colaboração do governador 

Simão Jatene. Para a edição deste ano da feira do livro, acolhendo uma proposta do 

próprio governador do Pará, Simão Jatene, foi adotado como país-tema o Japão. 

Agradeço profundamente ao senhor governador. 

 

        Nesta feira, temos o estande da Comissão para as Comemorações dos 120 

anos de Amizade Japão-Brasil, organizado pela comunidade nipo-brasileira. Também 

contamos com a participação do Japão, através da escola de cerimônia do Chá do 

Samurai e do grupo de música japonesa chamada YUI. Temos ainda uma exposição 

dos projetos econômicos conjuntos nipo-brasileiros, como a Albrás do Pará. Espero 

que, através desta feira, além de conhecerem mais sobre a cultura e a culinária 

japonesas, os senhores possam enriquecer seu conhecimento sobre a história da 

estreita cooperação entre o Japão e o Brasil. 

 

        A população de descendentes japoneses no Pará é estimada em 40 mil 

pessoas. No ano passado, 2014, completaram-se 85 anos da chegada das primeiras 
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43 famílias de imigrantes que colonizaram o atual Tome-Açu, em 1929, e tive a grata 

satisfação de poder participar da cerimônia desses 85 anos. Nos dias atuais, os 

nipo-brasileiros estão atuando em diversas áreas tais como a política, a saúde, o ramo 

empresarial e a área acadêmica. Em suma, estes e tantos outros nipo-brasileiros estão 

fazendo sucesso e contribuindo para o desenvolvimento do Pará. Como embaixador do 

Japão no Brasil, sinto muito orgulho desse fato.  

 

Em novembro de 2015, a vinda do membro da Família Imperial do Japão a 

Belém esta planejada, e desde já agradeço a todos pela colaboração para receber a 

Família Imperial.  

 

 Para encerrar minhas palavras, quero reiterar meus agradecimentos pela  

colaboração do governador Simão Jatene e de todas as pessoas que de alguma forma 

ajudaram na realização deste evento comemorativo, fazendo votos por um 

fortalecimento ainda maior das relações entre o Japão e o Estado do Pará.  

 

 Muito obrigado. 


